
 

 

 

 

 

令和４年第２回定例会 

 

 

 一  般  質  問   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

古 殿 町 議 会 

 

 

一 般 質 問 



1 

 

令和４年第２回定例会一般質問通告書順 

 

日付 順 番 議 員 名 党 名 

 

 

６ 

月 

１５

日 

 

１ 野 崎 喜 彦 無 所 属 

２ 鈴 木  隆 無 所 属 

３ 藁 谷 直 吉 無 所 属 

４ 松 崎 法 通 無 所 属 

５ 岡 部 淳 一 日本共産党 
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番号 質問者 質問事項 要        旨 

１  ４ 番 

野崎 喜彦 

 

１． 次世代への農林業

を守るための取り

組みについて 

 

(町 長) 

 

（１） 地域おこし協力隊の現状と今後の活用の見通しは。 

（２） 農業を次世代に繋ぐために、スマート農業の導入へ

はどう取り組みますか。 

（３） 他の企業や関係団体と連携した、農林業技術を教え

込む「農業インターン事業」などへの取り組みの考

えはありますか。 

（４） 水稲農地の集積の進捗と今後の見通し及び課題は。 

（５） 将来の望ましい林業へ誘導するために、今後どのよ

うな取り組みが必要であると考えますか。 

（６） 今後更に、農業用資材や肥料等の高騰が進むことが

懸念されていますが、農家支援に対する施策の考え

は。 

 

 

２． 将来を見据えた人

口減少と活性化対

策について 

 

（町長・教育長） 

（１） 当町の現住人口数並びに人口動態の自然増減と社会

増減の推移は。（平成３０年から令和３年まで） 

（２） 人口減少の抑制策に向けた取り組みへの重点施策は

何か。また、その成果は。 

（３） 移住先としての期待が大きい、「フォレストタウン上

町」の宅地販売と促進に向けた取り組みの現状は。 

（４） 子供の減少は、競争心の希薄化など様々な弊害をも

たらすことが指摘されていますが、教育現場では、

学校行事や部活動などにどのような工夫をしていま

すか。 

（５） 当町小中学校の一貫教育等への方向性についての議

論はありますか。また、その将来像を伺います。 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

１ 番 

鈴木 隆 

 

 

 

 

 

 

１． 町公金管理体制に

ついて 

 

（町 長） 

 

（１） 過去に給付金等の振り込みで手違いが発生したこと

があるか。 

（２） 手違いを未然に防ぐ体制は出来ているか。 

（３） 手違いが発生してしまった場合、対処手順は確立さ

れているか。 
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番号 質問者 質問事項 要        旨 

２ １ 番 

鈴木 隆 

 

２． 古殿町地域防災計

画対策対応につい

て 

 

（町 長） 

（１） 令和３年２月修正版と令和４年３月版の違いは何

か。 

（２） 古殿町の地形を考えた時、土砂及び河川災害予防は

必須と考えられるがどの様な対策を行っているの

か。 

（３） 災害発生に関わらず傷病者搬送は大変重要であると

考えられます。拠点病院迄の搬送時間が掛かる我町

に於いて複数の臨時離着陸場があれば、所要時間が

短縮されるものと考えられるがそのような考えはあ

るか。 

 

 

３． 林業振興対策対応

について 

 

（町 長） 

 

（１） 木材の流通を考えたときに取引市場は極めて重要で

あると考えられるが整備する考えはあるか。 

（２） 旧論田小学校跡地でバイオマス発電所建設が事業運

営会社で進められているが、使用される燃料チップ

は全て町産材を活用するのか。 

（３） 環境先進企業を活用し森づくり事業を行うか。 

（４） 森林の長期的管理が重要であると考えられるが所有

者が自ら管理出来ない山林を町で委託を受け経営管

理及び適正化を行う森林管理制度が進められている

と思うが進捗状況は。 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

５ 番 

藁谷 直吉 

 

 

 

 

 

１. 犯罪被害者等支援

条例について 

 

（町 長） 

 

 

（１） 古殿町の犯罪認知件数は。 

（２） 町として、犯罪被害者の遺族に対し行政支援する

考えは。 

（３） 町も、「犯罪被害者等支援条例」を制定すべきと思

うが。 

 



4 

 

番号 質問者 質問事項 要        旨 

３ ５ 番 

藁谷 直吉 

２. 自転車損害賠償責

任保険等への加入

について 

 

（町長・教育長） 

（１） 町の小学校の児童がどのくらい自転車を保有し、

家族の自転車を運転利用している児童は何人か。 

（２） 町の中学校の自転車通学生徒は何名か。 

（３） 町の中学校での通学自転車の点検結果、自転車損

害賠償責任保険等への加入は何台か。 

（４） 町として、自転車損害賠償責任保険等への加入促

進の行政支援としての考えは。 

 

４  ３ 番 

松崎 法通 

  

１． ふるさと納税のあ

り方について 

 

(町 長) 

 

（１） わが町では、返礼品は納税額の何割くらいに設定し

ているのか。 

（２） ふるさと納税にたいし、近隣自治体同士が協力し

て、共通返礼品の設定も考えるべきと思うが、町の

考えを伺います。 

（３） 納税していただいた税金はどのように使われてい

るのか。 

（４） ふるさと納税にたいし、仕掛人となり得るような、

地域おこし協力隊の人材の確保も必要だと思うが町

の考えは。 

（５） わが町でも国や県の鑑評会において、度々金賞など

を受賞している産品があり、返礼品に使われている

と思うが、納税者による返礼品への評価を把握して

いるのか伺います。 

 

 

２． 遠隔授業について 

 

(教育長) 

 

（１） 児童、生徒達が、視覚的、聴覚的に楽しみながら学

習を進めることができているのか。 

（２） 先生方の端末操作にたいして、機器に苦手な先生も

いると思うが、どのように対処しているのか。 

（３） ネットを利用しての検索は簡単ですが便利すぎて

「子供達の考える力」がなくなってくる心配は、な

いのか。 

（４） ＧＩＧＡスクール構想のなかで今後揃える機器は何

か。 
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番号 質問者 質問事項 要        旨 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 番 

岡部 淳一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１． 地域交通最適化事

業の今後の見通し 

 

（町 長） 

 

（１） 成果品については町にとって具体的に何が適してい

ないのか。 

（２） 業務委託の時点で、地理、道路、人口動向、町民の

要望などの説明は的確だったのか。 

（３） 成果品提案に対しての再検討はどう進められている

のか。 

（４） デマンド対応で受委託の問題はどんな体制で検討が

なされているのか。 

（５） どの時点までに大筋の方向性を示すのか。 

 

２． 町営住宅長寿命化

及び建て替え計画

の現況 

 

（町 長） 

（１） 長寿命化及び建て替え計画の業務委託先、委託内容、

期限などの具体は。 

（２） 建て替え計画とは、建築位置、構造、戸数とともに

インフラ、駐車場、公園、崖地対策も含まれている

のか。 

（３） 建て替え計画策定は、現在地及び取得した土地いず

れについても提案しているのか。 

（４） 取得した土地への建て替えとなる場合は、借地への

対応については現時点でどう考えているのか。 

 

３． 水田活用交付金及

び農業資材値上げ

への対応 

 

（町 長） 

 

（１） 交付金事業は今年度からどのような内容に変更され

たのか。 

（２） この事業の影響を受ける農家はどれくらいか、その

実態調査は。 

（３） 肥料や農機具の値上げに対しての認識と町としての

対策を考えているのか。 

（４） 米価下落の中で町農業も大きな曲り角に来ていると

思いますが、その事態への認識と町としてできる対

応は。 

 

 


